

Professeuseur des Écoles

Quel est ce métier?

Madame F est professeur des écoles.

Le quotidien

Elle a au quotidien des élèves de petite, de moyenne et de grande sections. Elle peut avoir aussi comme cette année un double niveau c'est-à-dire des petites sections et des moyennes sections dans la même classe.

Structure(s) possible(s)

On peut être professeur des écoles en école maternelle ou primaire.

Formation(s)

Madame F a obtenu un BTS sans lien avec l'enseignement et a eu l'occasion de faire un remplacement en tant « qu'institutrice » ce qui lui a ensuite donné envie de faire ce métier. Elle a ensuite passé un concours, après ce concours celle-ci a eu une formation de deux ans avec des cours théoriques et des stages dans différentes écoles.

Avantages du métier

Le travail peut se faire en équipe et il y a des possibilités de changer de niveau, on peut avoir une année des élèves de 3 ans et l'année d'après des élèves de 10 ans, Madame F dit que l'on peut aborder les différentes notions, ce qui donne une certaine « liberté ». Les professeurs des écoles ont aussi pas mal de vacances, des horaires plutôt pratiques lorsque que le professeur a des enfants.

Inconvénients du métier

La fatigue nerveuse peut s'installer de plus si l'on a une classe très chargée. Il faut aussi penser à préparer les cours des autres jours. C'est un métier où l'on pense très souvent à ses élèves, à ce que l'on pourrait leur faire faire. On a toujours l'impression de n'avoir jamais terminé son travail, quand un projet est terminé il faut tous de suite penser à un autre. Les relations avec les parents ne sont pas

toujours faciles surtout quand leur enfant est en difficulté.

Qualités requises

Il faut être pédagogue c'est-à-dire savoir transmettre un savoir faire quelconque, être patient avec les élèves qui ont parfois du mal, savoir écouter et comprendre ce que disent les enfants avec lesquels on travaille. Il faut aussi être diplomate, dynamique avec les enfants et beaucoup d'énergie est à fournir.

Motivations

Il faut avoir envie de donner l'envie d'apprendre même si les enfants sont parfois perturbés, il faut les aider coûte que coûte, pour ne pas les inciter à baisser les bras.

Conseils pour l'avenir

A mon âge, Madame F ne savait pas du tout ce qu'elle voulait faire comme métier, c'est un peu le hasard qui l'a amenée à ce métier qui, au final, lui plaît énormément. Elle dit que ce n'est pas très facile de me donner des conseils pour préparer mon avenir.



Mathilde LARSONNEUR 4A